

Inversiones en el sistema sanitario camagüeyano

Más de 24 millones de pesos se utilizaron en la Salud Pública en Camagüey durante el 2016, tanto para la adquisición de medios diagnósticos de alta tecnología, como en aras de perfeccionar el confort de las instalaciones que prestan servicios médicos a la población, incluso, por estos conceptos se superaron los tres millones en CUC.

Maricel Hernández Torres, jefa de inversiones en el sector de la Salud en la provincia, precisó que de los casi 700 consultorios del médico y enfermera de la familia, se suman a los ya reparados unos 150 que integran el listado de alrededor de 300 obras constructivas las cuales sobrepasan en más de 30 las registradas en el 2015. Las del 2016 incluyeron hogares maternos y de ancianos, locales para el sistema integrado de urgencia médica, farmacias y ópticas, policlínicas, de estomatología, centros de higiene, epidemiología y microbiología, y oficinas socio-administrativas.



Tomógrafo Axial Computarizado de 16 cortes del "María Curie".

Un total de 12 hospitales fueron beneficiados por la mano de los constructores, entre estos destacan el Armando Enrique Cardoso, del municipio de Guáimaro, y el local de hospitalización adjunta al "Amalia Simoni", con 200 camas y antes perteneciente a la escuela vocacional Máximo Gómez Báez; en el universitario "Manuel Ascunce" exhiben salas renovadas de gastroenterología, de rehabilitación y de su mayor unidad quirúrgica.

De los 359 equipos recibidos, muchos, de tecnología de punta, estuvieron destinados a perfeccionar el tratamiento del cáncer, por eso en el hospital oncológico María Curie dan los últimos toques en los locales para echar a andar los de cobalto, braquiterapia, una gammacámara y la campana de radioquímica. Ya allí está en funcionamiento el Tomógrafo Axial Computarizado (Tac) de 16 cortes.

En esta provincia la ejecución de inversiones y mantenimientos en Salud superó los 97,5 millones



Sala de neonatología del "Eduardo Agramonte Piña".



Vista de la Sala de Terapia Intensiva del hospital clínico quirúrgico Amalia Simoni, con cinco camas en cubículos individuales y otras dos unidas.

de pesos desde el 2012 a la fecha; más de 34 millones vinculados con equipos médicos; 516 consultorios del médico y enfermera de la familia y 146 farmacias en los últimos tres años; lo mismo ocurrió con 24 casas de abuelos y 13 hogares de ancianos; y con los recintos de ingreso de los seis hospitales de alcance provincial.



Foto: Orfilio Rivero Delgado

La sala B del hospital materno infantil Ana Betancourt fue enchapada totalmente. Allí ingresan a embarazadas con dificultades en su presión arterial.

Igualmente se mejoraron 70 obras u objetos de obras en las instalaciones del sector, incluidas las de carácter estructural para el montaje de equipos de alta tecnología.

Estas acciones acometidas por el Estado en toda Cuba constituyen hechos concretos para agradecerle y corresponderle al líder de la Revolución Cubana, Fidel Castro Ruz, por su empeño indiscutible de convertir sueños en realidades que hoy renuevan las esferas asistencial, docente e investigativa, y garantizan la atención médica gratuita con mayor calidad, uno de los paradigmas vitales de la Revolución, en correspondencia con la esencia humanista y la justicia social que la caracterizan.

• Olga Lilia Vilató de Varona
• Fotos: Leandro Pérez Pérez



Imagen renovada con trabajos de restauración del hospital Eduardo Agramonte Piña.



¿Y si le ganamos la guerra a los Estados Unidos?

Por Eduardo Labrada Rodríguez. Foto: Archivo

El 29 de agosto de 1959 Fidel decide acompañar al Dr. Antonio Núñez Jiménez en una de sus expediciones a la Sierra de los Órganos, Pinar del Río, donde realizaba exploraciones espeleológicas en torno a la caverna de Santo Tomás.

Admirado por la belleza de la región geográfica, Fidel entusiasmado proyecta, sobre el propio terreno, el futuro turístico del lugar y concibe los hoteles Los Jazmines y La Ermita, así como la red de comunicaciones e instalaciones sociales y económicas que permitió sacar del olvido la zona.

En el recorrido y frente a los mogotes que rodean el valle de Las Dos Hermanas, Núñez, que por años ha explorado el inmenso sistema subterráneo de Los Órganos, intercambia con Fidel sobre la historia geológica

de la región y se lanza la idea de construir en uno de los mogotes el Museo de la Prehistoria a través de un gran mural pintado sobre un farallón hoy uno de los principales atractivos turísticos y científicos del país.

Al atardecer de aquella intensa jornada pasan al valle de San Vicente donde se trazan los proyectos del actualmente famoso Rancho San Vicente.

Al siguiente día el recorrido se realiza en helicóptero sobre los mogotes y los valles vueltabajeros, el interior de los cuales, debido a la fertilidad de sus suelos, se utiliza por los vegueros para el cultivo de su excelente tabaco.

Atraídos por la inmensa entrada de la cueva del Ancón, la nave aterriza en el hermoso valle de igual nombre, lugar donde desemboca un río subterráneo, dirigiéndose hacia la gruta del Ciclón.

Recordaba Núñez Jiménez que mientras exploran la caverna, numerosos campesinos de la zona comenzaron a concentrarse en el primer salón esperando la salida de Fidel. De ese encuentro surge la proyección de edificar una escuela para los niños de las pocas familias que vivían en la zona, una tienda del pueblo y la carretera que les sacaría del aislamiento.

Ese día se establece el campamento en el primer salón de la cueva de Santo Tomás, una de las más extensas del país. Allí el 31 de agosto Fidel es visitado por el campesino Leandro Malagón, quien por años ha sido guía de los espeleólogos en la región. Según los apuntes de Núñez, Leandro le narra al Comandante en Jefe: "Las tropelías cometidas por el cabo Lara y sus secuaces organizados en una banda contrarrevolucionaria".

En ese intercambio Fidel toma una decisión de extraordinaria importancia histórica: preparar y armar a doce campesinos al mando de Malagón, para constituir la primera milicia campesina organizada por la Revolución. Poco después Lara y sus secuaces son capturados, convirtiéndose desde entonces la Sierra de los Órganos en baluarte inexpugnable de la Revolución.

En la continuación del viaje llegan a las lomas El Guanito, cubiertas por un bosque de pinos, donde les espera el Comandante Antonio Sánchez Díaz, Pinares, jefe del campamento militar instalado en las proximidades. Sobre ese encuentro Núñez Jiménez nos regala una anécdota reveladora de que ni en broma Fidel admite la posibilidad de que la Revolución sea derrotada.

Cuenta que Pinares en broma le pregunta al Comandante:

—Fidel, ¿por qué no le declaras la guerra a los Estados Unidos?

—¿Y para qué?

—Pues, te has fijado lo que pasó con Japón y Alemania, donde después de atacar a los Estados Unidos fueron derrotados.

—¿Y qué?

—Que después Estados Unidos se hizo cargo de Japón y Alemania y les ayudó a desarrollarse económicamente, así si Cuba los ataca nos ayudarán también a desarrollarnos.

Y Fidel, que escucha atentamente a Pinares, le pregunta: —¿Y si Cuba le gana la guerra a los Estados Unidos, qué?

